

ABSTRAK

Vanni Yuliani Zulfikar (14060117/2014): Faktor – Faktor yang Mempengaruhi Produksi Tanaman Kakao Per Provinsi di Indonesia. Skripsi Program Studi Ilmu Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Padang, dengan dosen pembimbing (1) Bapak Drs. Ali Anis, MS dan dosen pembimbing (2) Bapak Dr. Alpon Satrianto, SE, ME

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh luas lahan, dan tenaga kerja terhadap produksi tanaman kakao per provinsi di Indonesia baik secara parsial maupun simultan.

Jenis penelitian ini termasuk penelitian deksriptif dan asosiatif. Tempat dan waktu penelitian ini di Indonesia yang terdiri dari 33 provinsi pada Juli 2018. Objek penelitian adalah produksi tanaman kakao per provinsi di Indonesia. Data diperoleh dari instansi terkait yaitu Direktorat Jenderal Perkebunan dan Badan Pusat Statistik Indonesia. Jenis data adalah data sekunder. Penelitian ini menggunakan data panel yaitu kombinasi 33 provinsi yang berada di Indonesia tahun 2012-2016, dengan menggunakan pendekatan *Fixed Effect Model*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) luas lahan berpengaruh positif dan signifikan terhadap jumlah produksi tanaman kakao per provinsi di Indonesia ($\text{sig} = 0,0000 < \alpha = 0,05$) dengan besar pengaruhnya 0,500 (2) tenaga kerja berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap jumlah produksi tanaman kakao per provinsi di Indonesia ($\text{sig} = 0,4096 > \alpha = 0,05$) dengan besar pengaruhnya 0,103 (3) luas lahan, dan tenaga kerja berpengaruh positif dan signifikan secara bersama-sama terhadap jumlah produksi tanaman kakao di provinsi-provinsi di Indonesia, hasil analisis didapat bahwa $F_{hitung} 605,4782 > F_{tabel} 3,05$ ($0,000 < 0,05$).

Berdasarkan hasil penelitian ini, maka disarankan kepada pemerintah agar dapat melakukan program pengembangan sektor perkebunan tanaman kakao seperti memberi subsidi terhadap pupuk, melakukan perluasan areal lahan tanaman kakao, peremajaan tanaman kakao yang sudah tua/rusak dan memberikan pelatihan-pelatihan kepada petani agar jumlah produksi kakao di Indonesia dapat meningkat serta pendapatan petani juga ikut meningkat. Serta mengoptimalkan luas fungsi lahan agar sesuai dengan fungsinya.

Kata kunci : produksi tanaman kakao, luas lahan, tenaga kerja